

Meilleurs vœux 2012

Le Bessat

www.mairie-le-bessat Tel : 04 77 20 40 77
le.bessat.cne@wanadoo.fr



Bulletin municipal n° 57 bis janvier 2012

Editorial

"L'ensemble du conseil municipal et moi-même vous présentons nos meilleurs vœux pour 2012. L'année 2011 se termine sur une crise financière qui traverse notre pays. Il est donc plus difficile de trouver des ressources pour assurer le fonctionnement et l'investissement de nos communes.

Actuellement nous travaillons avec plusieurs bureaux d'études sur les projets d'aménagement de la commune pour les années à venir (Plan Local d'Urbanisme, voirie, réhabilitation des bâtiments communaux, zonage et diagnostique assainissement). La validation et la mise en place de la charte du Pilat "Pilat horizon 2025" aura lieu dans les mois à venir.

Une année importante s'annonce sur le plan électoral avec les présidentielles le 22 avril et le 6 mai et les législatives les 10 et 17 juin. Nous sommes tous concernés par ces échéances.

En attendant que le vrai hiver arrive pour les sportifs et que la nature se couvre d'un manteau blanc, je vous dis bonne année à tous. "

Robert TARDY

Repas des aînés

Samedi 17 décembre, sous 10 cm de neige fraîche, a eu lieu le repas des anciens à la maison communale, servi par le restaurant "la fondue". C'est une soixantaine de personnes (nos aînés de plus de 65 ans et le personnel communal) qui a profité de ce moment convivial. Une tradition qui reste très appréciée. Merci à Dominique Pavésio du restaurant "La fondue" de ce bon repas.



Noël des enfants

A l'initiative des parents d'élèves, les enfants du village sont partis à la recherche du Père Noël vendredi 9 décembre. Ils ont arpentés les rues du village avant de le découvrir caché sur le parking du "Relais du Bessat". Merci à Mouloud Ibbari de son implication dans cette initiative qui de l'avis de tous doit devenir tradition. La soirée s'est poursuivie à la salle communale par un goûter qui a clôturé en beauté cette soirée mémorable.



Le point sur les travaux



L'équipe de maintenance du parc du Pilat a dégagé et nettoyé les abords de l'ancienne mare chemin de Sagne Gottey. Cette intervention, ainsi que celle du site de l'ancien Tremplin de ski chaque été, entre dans la compétence de Parc du Pilat pour la mise en valeur des sites à préserver. La commune a pris en charge les repas de l'équipe d'entretien.

Nouvel éclairage chemin du tremplin : à la demande des riverains, un nouveau lampadaire a été installé au carrefour des routes du tremplin et de la travarie. Cette zone sombre posait des problèmes aux piétons le soir.

Des fossés et des tirages de ruissellement ont été effectués par l'entreprise Borne à la Travarie, le long de la Lagune et de Chaubouret au tremplin.

Deux panneaux réglementant l'utilisation du terrain de foot ont été installés sur le site du Tremplin. Des dérives ont été constatées cet été sur ce site, des groupes importants et extérieurs au village se l'appropriant.

Réfection de la voirie aux Palais : sur la petite route et ceci depuis plusieurs années, la vétusté des canalisations engendrait très souvent au dégel de nombreuses fuites d'eau ; par ailleurs les clés à bouches ne fonctionnaient plus. Une remise en état générale a été nécessaire l'an dernier. Cette voie de plus en plus fréquentée par les riverains et le service publique a donc bénéficié d'un revêtement complet permettant l'utilisation maximum de sa largeur disponible.

Squat du local du Foyer rural

Depuis quelques mois l'ancienne salle des jeunes à la maison communale était squattée et laissée dans un état déplorable (cigarettes, bouteilles d'alcool vides, restes de pizzas...).

Des mineurs de communes avoisinantes (La valla, Tarentaise, Saint-Chamond et Saint-Etienne) avaient pris l'habitude de rejoindre les jeunes Bessataires initiateurs de cette occupation "sauvage".

Malgré les mises en garde réitérées et la mise en place de vis pour condamner la porte, celle-ci a été une nouvelle fois forcée le 26 novembre, obligeant le maire à appeler la gendarmerie.

Cinq jeunes ont été pris sur le fait et ont fait l'objet d'une convocation avec leurs parents en gendarmerie.

Rappel des Arrêtés Municipaux

En période hivernale, le stationnement est interdit dans La Creuse et Chemin du Tremplin.

Il est demandé, en dehors de cette période, un stationnement correct sur ces deux voies, et en particulier dans La Creuse pour permettre une circulation fluide et le passage des camions poubelles.

Rappel : le stationnement est INTERDIT sur les pavés et les bandes hachurées à l'angle du restaurant "La Fondue" et du chemin du Tremplin.

Animaux perdus

Toute personne trouvant un animal perdu est prié de se renseigner en mairie sur la marche à suivre pour le faire prendre en charge.

Dans les coulisses du service Entretien

Sur notre planète l'eau, dites vous, devient rare et chère. Dans notre belle région, elle coule encore largement claire et limpide. Nos captages, bien entretenus cette année, nous assurent une des meilleures boissons naturelles.

Peut-être un petit bémol pour la chloréfaction imposée mais nous la tenons au plus bas de la tolérance et l'eau des bachats remplit encore les « biches » des plus nostalgiques.

Cet été la colère du ciel a détruit partiellement nos installations de la Madone et de Dalzon. Une surveillance vigoureuse de remplacement a palié manuellement le traitement défaillant. L'assureur est là, bien sûr, mais sa lenteur et la dépréciation due à la vétusté et l'usure du temps va éroder assez largement l'ardoise présentée pour le devis de la remise en état.

Assainissement

Notre lagune assure l'essentiel de la transformation et la destruction des bactéries de nos eaux usées.

Tout au long des saisons elle brandit ses roseaux hauts et denses; et l'efficacité des racines nous rend une bonne eau épurée. Son rejet dans le Furan « sacro-saint » ne soulève pas l'objection des autorités pourtant pointilleuses.

Notre employé municipal, Jérôme, est sur place deux fois par semaine pour surveiller, nettoyer les grilles et orienter les bachées alimentant, à tour de rôle, les bassins. A l'automne le fauchage et l'élagage de cette immense verdure a représenté un gros travail.

Enfin Jérôme a effectué un important débroussaillage des zones de captages, nettoyage et réparations des clôtures.

Rue de Paris

Des infiltrations d'eaux usées, consécutives au vieillissement des canalisations, se sont répandues dans les sous sols des habitations. Une intervention dans cet étroit couloir (qui n'a rien des Champs-Élysées) n'a pu s'effectuer qu'à la pelle et à la sueur. Le coût est à l'échelle et sans subventions (entretien de réseaux). Une bonne négociation avec l'assurance a partiellement compensé ce coût.

Changement des compteurs d'eaux

Chacun a été informé, par courrier individuel, du nouveau règlement.

320 compteurs, achetés par la Municipalité, seront remplacés d'ici deux ans et 60 l'ont été à ce jour.

Certains immeubles collectifs, disposant encore d'un seul compteur devons assurer à chaque habitation un compteur individuel avec son abonnement.

Marc Vernay

Avis d'enquête publique

Celle-ci aura lieu du 21 février au 23 mars 2012 sur le projet de modification du POS concernant une zone à vocation touristique et intégrant les servitudes de protection des sources du Furan.
Affichage en mairie des dates et heures de présence du commissaire enquêteur.

Jeunes Entrepreneurs

Deux jeunes céramistes, Solène BUCCI et Benjamin TAILLAND se sont installés récemment au lieu-dit Le Rot. Pièces uniques, objets utilitaires en grès, décoration, bijoux...vous pouvez découvrir leurs créations dans leur atelier-boutique, de préférence en prévenant au :
04 77 93 92 17 ou 06 88 99 30 36.

Actualité du Foyer Rural

Cours de dessin les vendredis de 14h à 17h (60€ par trimestre)
Cours d'informatique les vendredis de 17h30 à 19h30 (gratuit)
Cours de Qi Gong le samedi matin de 9h30 à 11h30 (40€ par trimestre)

Repas du Foyer au relais du Bessat le samedi 4 février midi ou soir au choix.
Adhérents 18€, Non Adhérents 20€
apéritif, vin et café offerts.
Plus d'information auprès de Soizic Perre: 06 83 25 27 80

17 mars Week-end de ski

Le BSH est en deuil

Mercredi 14 décembre 2011 Frédéric Gras nous a quittés subitement laissant tous ceux qui l'on connu dans une immense tristesse.
Nous tenons à lui rendre hommage pour son engagement dans le club. Par son professionnalisme et son goût du travail bien fait, il a aidé nos jeunes à découvrir le plaisir de la glisse et pour certain le goût de la compétition.
Membre très actif du club depuis son plus jeune âge il était toujours présent sur tous les grands moments du club organisés sur le village : trail, grand prix.....Sa grande silhouette nous manque déjà.
Frédéric avait fondé un foyer « entre Pélussin et Chamrousse ». Il avait trouvé le bonheur auprès d'Emmanuelle et de son fils Jimmy. Leur famille s'était agrandie il y a 2 ans avec l'arrivée de sa petite Flora. Nous pensons bien à eux aujourd'hui ainsi qu'à sa famille. Ses amis du club auront à cœur de transmettre sa passion et de faire vivre sa mémoire.

Etat Civil

Mariage

Hélène Delsirie et Guillaume Bouvet
le 29 octobre 2011

Naissance

Anthéa Tardy le 26 septembre 2011